

Merida, Septiembre 5 de 1920

Sr Gral D. Alvaro Obregon.
Ciudad

Respetable Sr:

La inmensa mayoria de los electores mexicanos llevaran a Ud a la Primera Magistratura del Pais. Hasta hoy los meritos de Ud son bastantes para esa distincion. Muchas adulaciones se le esperan, pero la conciencia Juez implacable que llevamos consigo mismos, no engaña con sulte Ud con su conciencia y vea que lo que le enseñan en Yucatan es lo que quieren que Ud vea y que le ocultan toda muestra de nuestras desdichas, de nuestras desgracias y de la maldicion que pesa sobre este pobre y sufrido pueblo. Si maldicion: no merecemos que el Supremo Senado de la Republica eligiera al mas depravado de los Yucatecos para que en situacion tan angustiosa viniera a hundir en la esclavitud al Estado mas tranquilo y mas sumiso de la republica Mexicana. !Un ebrio consuetudinario, un marihuano! Señor, tenga Ud compasion de nosotros y ahora que su influencia ante el Gobierno Nacional es mucha intervenga por que hoy mismo, de ser posible venga un hombre sin vicia y honrado a gobernarnos.

Casualmente llego a nuestras manos una copia de un memorial dirigido al Gral Juan Torres, que acompañamos para que Ud se de cuenta de como estan las cosas.

Hace apenas sei semanas que llego Ancona a Merida como Gobernador y ya esta ardiendo el pueblo en odios y preparada la rebelion. No es posible Sr que los Sres ricos puedan ni se conformen con una igualdad equitativa: lo que quieren todo o nada y necesitan un abulico un perdido para que con un poco de oro y muchas meretrices se les deje gobernar

Señor, cuando Ud sea Presidente de Mexico no se olvide de este pueblo que sinceramente le elije hoy para su Mandatario, cifrando todas sus esperanzas en el glorioso pasado del heroico manco de Leon. Es tiempo Sr Gral, mañana quiza fuera tarde: llevese Ud a Don Antonio Ancona y que siga en el senado; pero que venga un hombre capaz y sobre todo un verdadero revolucionario.

Fue Ud a la lucha ultimamente por una imposicion y nosotros estamos soportando diariamente imposiciones, por que queremos la paz, la tranquilidad y esperamos justicia dentro de los derechos que nos conceden las leyes.

Justicia Gral. Orden. Moralidad.

Que sea Ud bienvenido a Merida y que nuestro cariño sea comprendido son los deseos de los Yucatecos honrados sin compromisos politicos y sin prejuicios sociales.

Elub Independiente Yucateco

Presidente

T. P Ponce.